
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00033            DEL  20/07/2015 

 

OGGETTO :    ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL CONSIGLIERE QUARANTA 

NICOLA, PRIMO FIRMATARIO, IN MERITO AGLI ORARI DI PRESENZA DELLA 

POLIZIA MUNICIPALE E DI CHIUSURA DEI BAGNI PUBBLICI NELLA PIAZZA 

UMBERTO IN CARBONARA. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 20 del mese di luglio, alle ore 17:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 NITTI Sig.ra Mariangela SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 DE GIULIO  Michele SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FUMAI Sig. Giuseppe SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Schirone  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva,  riferisce: 

 

In apertura del Consiglio del 29/06/2015, il consigliere Nicola Quaranta, primo 

firmatario, ha presentato alla Presidenza del Consiglio un Ordine del Giorno, 

sottoscritto con lui da altri 3 consiglieri, per richiedere che il Sig. Sindaco disponga 

acchè, almeno per il periodo estivo, sulla Piazza Umberto I° in Carbonara siano 

presenti n. 2 agenti della Polizia Municipale almeno sino alle ore 22,30 e che lo 

stesso orario sia fissato per la chiusura  dei locali bagni pubblici. 

Il Consigliere Quaranta aveva richiesto che l’ordine del giorno fosse discusso nella 

stessa seduta di presentazione. Sottoposta e votazione tale richiesta, essa non è stata 

approvata e, pertanto, rinviata alla prima seduta utile di Consiglio. 

Si riporta di seguito il testo dell’Ordine del Giorno presentato. 

 



 

 
 

Per quanto innanzi si sottopone al Consiglio per le determinazioni di 

competenza, nel testo innanzi riportato. 

.  



 

I L   C O N S I G L I O 

- LETTO l’Ordine del Giorno presentato; 

- UDITA la relazione del firmatario; 

- Sentiti i diversi interventi; 

- Udita la proposta finale formulata dal Presidente; 

- Visto il  vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

- PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi  non viene 

espresso il parere prescritto dall’art. 49, comma 1, D.lgs. 267/2000, in 

quanto trattasi di atto istruttorio e non provvedimentale; 

- Visto il D. Lgs. 18/08/2000 n.267; 

 

 

D E L I B E R A 

1) APPROVARE l’Ordine del Giorno in merito alla  presenza sulla  Piazza 

Umberto I° in Carbonara di n. 2 agenti della Polizia Municipale almeno 

sino alle ore 22,30 e che lo stesso orario sia fissato per la chiusura  dei  

bagni pubblici ivi ubicati 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia 

della presente deliberazione al Sig. Sindaco. 

 



 

 

  

 

- Con n. 12 voti favorevoli,   su n. 12 presenti e votanti; 
 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con  n. 12,  su n. 12  presenti e votanti;   

 

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Passiamo al successivo ordine del giorno. Ordine del giorno 

presentato dal Consiglio Quaranta Nicola, primo firmatario, in 

merito agli orari di presenza della Polizia Municipale e di 

chiusura dei bagni pubblici nella Piazza Umberto in Carbonara. 

Se lo vuole illustrare il Consigliere.  

 

Cons. Quaranta Nicola 

Grazie, Presidente.  Nella seduta dell’ultimo Consiglio io 

presentavo questo ordine del giorno in cui andavo un po’ a 

rappresentare le istanze di numerosi cittadini che mi avevano 

contattato e che lamentavano il fatto che il bagno pubblico 

allocato in piazza Umberto a Carbonara si chiudesse intorno alle 

ore 20,00 con tutte le conseguenze e inoltre rappresentavo anche 

un problema di ordine pubblico riveniente dal fatto che dopo le 

20,00, 20,30 massimo, sulla piazza non c’è più presenza di 

Polizia Municipale con tutte le conseguenze che ne derivano. 

Quindi io, e lo leggo così rinfresco un po’ la memoria anche ai 

colleghi Consiglieri e al pubblico, scrivevo che “ Il 

sottoscritto Consigliere del IV Municipio di Bari, Nicola 

Quaranta, avendo recepito le giuste istanze di tanti cittadini 

carbonaresi inerenti il prolungamento dell’orario di apertura 

del bagno pubblico della Piazza Umberto I° di Carbonara e la 

presenza di Polizia Municipale oltre le ore 20,30, chiede al 

Signor Sindaco di Bari che, uno, il bagno pubblico di Piazza 

Umberto I in Carbonara rimanga aperto fino  alle ore 22,30; due, 

ci sia la presenza  sulla stessa piazza di almeno due agenti di 

Polizia Municipale fino alle ore 22,30”. È superfluo dirle che 

questa io credo che sia da adottare immediatamente  e inoltre mi 

consenta un attimo di rappresentare quello che è il mio 

rammarico perché ancora una volta il gioco delle parti ha 

prevalso sull’interesse  pubblico e mi riferisco a chi 

nell’ultimo Consiglio con, non uso giri di parole, con scuse ha 

se pur firmato però voleva rinviare perché era stato già 

rappresentato il problema all’ing. Tondo, c’era già qualcosa, ma 

io ribadisco per l’ennesima volta, una cosa è il singolo 

Consigliere, una cosa è il Presidente, e una cosa è la forza di 

un Consiglio che va a chiedere  all’ing. Tondo di turno che 

subito, non senza aspettare, perché non c’è da ottemperare a 

nessuno iter burocratico. Da subito deve essere aperto il bagno 

pubblico fino alle 22, 30, deve essere prolungato l’orario di 

servizio  e da subito deve essere garantita la presenza della 

Polizia Municipale almeno fino alle 22, 30. invece cosa si è 

deciso nell’ultimo Consiglio? No, perché forse qualcuno ha il 

timore che il consigliere Quaranta deve mettersi la medaglietta 

perché ha rappresentato. Ma il consigliere Quaranta, e io credo 

di  parlare anche a nome del consigliere Giusto.., dell’ex 



presidente Giulio, del Consigliere Paloscia, del cons. Saliano, 

a noi non ce ne frega niente  di metterci le medagliette, a noi 

interessa risolvere insieme a voi, insieme a voi qualche 

problema di questo territorio quindi se riusciamo e lo ribadisco 

per l’ennesima volta a mettere da parte ogni tanto quella che è 

la politica, a vedere quelle che sono le cose, quella che è la 

sostanza della proposta e non da dove viene la proposta. Perchè 

se la proposta viene da una determinata parte, non è buona, non 

si va nemmeno ad analizzare,  e qui sta il peccato originale di 

tante cose che non vanno. Prima parlavate del mercato coperto, 

ma mi sia consentita questa digressione sul mercato coperto, ma 

se questo Consiglio aveva deliberato che non , chiedo scusa, non 

il mercatino delle pulci, se questo Consiglio aveva deliberato 

che non lo voleva il mercatino delle pulci, ma perchè si è 

fatto? Ma perché si è fatto? Ma perché io devo andare a, 

diciamo, in soccorso dell’Amministrazione centrale che 

addirittura secondo me ci ha  pure preso  un attimo in giro, che 

l’ha fatta passare come una possibilità di rilancio di questo 

territorio. Ma di quale rilancio? Di quale rilancio? Sapevamo 

bene incontro alle criticità a cui andavamo e non finisce qui, 

ce ne saranno altre. Quindi chiuso questa cosa del mercatino 

delle pulci, io vi prego di tenere ben saldo che noi siamo qui 

senza sopravalutarci, per rappresentare le istanze del 

territorio, per rappresentare le istanze dei cittadini. Quindi 

dalle prossime volte non vediamo da dove vengono le proposte, 

andiamo ad analizzare le proposte. Io ora spero che questo 

ordine del giorno venga condiviso da subito e che da subito si 

possa dare risposta ai cittadini. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Quaranta. Se ci sono altri interventi in merito. 

Sulla discussione dell’ordine del giorno. Prego, la parola al 

cons. Andriulo per la discussione dell’ordine del giorno.  

 

Cons. Andriulo 

Grazie, Presidente. Io ero il Consigliere che aveva parlato con 

l’ing. Tondo in merito a quella problematica degli orari dei 

bagni pubblici, sono lo stesso che ha parlato con l’Assessore 

per capire perchè si era bloccata la delibera e sono lo stesso 

che continuamente cerco di comprendere qual è il problema che 

impedisce a volte a determinati atti di andare oltre. 

Sicuramente ad oggi non è di mia conoscenza che è stato fatto un 

atto formale di cambiamento di questi benedetti orari, anche si 

parlava l’altro giorno con il Presidente Acquaviva in merito a 

questa problematica e lui aveva avuto nota, diciamo così, di 



questo mutamento di orario da invernale ad estivo. Sicuramente 

le problematiche non sono, ed io lo voglio, anche io voglio sia 

aperto non sino alle 22,00 ma alle 23,00, o anche oltre, o la 

mattina, oppure tutto il giorno, sicuramente vi sono delle 

situazioni amministrative e di contratto che a volte vanno per 

tempo valutate perché la cosa che ho detto all’ing. Tondo, era 

inaccettabile, e l’ho riferito anche all’assessore Galasso, 

competente, che è inaccettabile che nel momento in cui è 

iniziata la stagione estiva, una parte amministrativa non è 

riuscita a completare l’iter di sua competenza perché il 

problema diventa poi quello che se sei competente e hai quel 

ruolo, ohimè amministrativo, qualunque assume, a che livello sia 

quel ruolo, uno deve dar seguito a questa situazione e questo 

disappunto l’ho manifestato all’assessore Galasso, a questa 

situazione. E sì, però lo stesso che gestisce questa 

problematica dei lavori, la gestione   dei bagni pubblici, tutto 

quanto riguarda   sotto di lui. Tant’è vero su questa grande 

anomalia io penso che dobbiamo fare mente locale, Sig. 

Presidente, che bisogna rivedere un pochino tutti i contratti 

perché i contratti devono essere fatti in maniera automatica, a 

volte si è presi dalla forza di firmare subito i contratti, le 

convenzioni con tutti gli Enti però a volte mi rendo conto anche 

c’è qualcosa che sfugge. E probabilmente qualche Funzionario 

dovrebbe essere più attento a valutare i periodi invernali, i 

periodi estivi, ad avere la giusta attenzione perché non 

possiamo correre contro gli eventi, contro una esigenza giusta 

del territorio, dei cittadini che vivono il territorio e poi ci 

troviamo su una problematica amministrativa di qualche 

funzionario che per vari motivi non riesce a portare avanti, 

diciamo così, l’iter amministrativo. Ed è un aspetto. Secondo 

aspetto, quello dei Vigili Urbani. Quello dei Vigili Urbani 

secondo me è quella che dobbiamo iniziare ad affrontare in 

maniera differente perché quando abbiamo fatto l’ultimo incontro 

con il Vice Comandante   Palumbo che si è evidenziato il 

discorso della presenza delle Forze dell’Ordine sul territorio, 

giustamente ha evidenziato che le Forze dell’ordine sono minime 

nel senso che sono sotto  organico, sono in difficoltà, sono 

distribuite che devono fare i turni, turni di ferie adesso 

inizia questo periodo di ferie e diventa un altro problema più 

annoso di prima, probabilmente io mi auguro che, e speriamo a 

presto, che si rifaccia una riverifica dell’organo di Polizia 

Municipale per capire quanti, il nostro territorio che è così 

vasto, quante pattuglie di Polizia Urbana deve avere in 

dotazione perché io mi rendo conto che c’è un sott’organico di 

dotazione nel nostro territorio. Quando sono venuti i Vice 

Comandanti di Territorio che ora non ricordo i cognomi, che 

hanno detto, sono in difficoltà da questo punto di vista,  come 

sono rimasto stupefatto quanto siamo andati a fare  e siamo 

stati invitati come Commissione alla Commissione permanente e lì 



era presente un verbalizzante che veniva dal Corpo dei Vigili 

Urbani. Anche lì è l’altro problema. Perché se un organo così 

importante quale è quello che deve garantire la Polizia 

Municipale, poi perde strada facendo  dei pezzi che vengono dati 

ad altri istituti, ad altri compiti, giustamente poi i soldati 

sulle strade non ce ne sono e anche lì con il Sig. Sindaco 

dobbiamo rivedere un pochino anche con l’assessore al Personale 

perché non è possibile, se siamo sotto organico come lo è quello 

della Polizia Municipale, non possiamo dare personale ad altri 

uffici. Io conosco, seguivo una persona che non era, stava 

all’Aci o ad altri Enti pubblici, credo che va veramente rifatta 

una ricognizione e capire se c’è la possibilità di un rientro 

nel corpo per essere funzionale al servizio di cui sono stati 

chiamati a concorrere. Ma io mi auguro che se noi abbiamo, si 

fanno i concorsi, si assumono i dipendenti della Polizia 

Municipale, dopo di che man mano li perdiamo, andiamo sempre in 

difficoltà. Giustamente adesso siamo in attesa di un nuovo 

concorso di un nuovo bando,  io mi auguro che quelli della 

provincia, della Polizia Provinciale vengano assorbiti se non 

tutti quasi tutti e vanno a rafforzare quel determinato nucleo 

di cui abbiamo chiesto in passato il rafforzamento che è quello 

ecologico, perché noi dobbiamo rafforzare, il dramma che noi 

viviamo oltre a quello della non presenza fisica diversamente 

sul territorio è quello di controllare il territorio con le 

problematiche delle discariche abusive, di amianto, di plastica, 

di tutto e qui sarebbe bello che noi rafforziamo questo nucleo 

di Polizia ecologica. È chiaro che Lei, che si incontra con il 

Comandante Donati, gli dia un sollecito maggiore perchè, è vero 

che almeno pare che sia per un periodo, nell’ultimo periodo del 

suo compito però sino  all’ultimo giorno deve fare la sua 

funzione e di conseguenza darci del personale sul territorio 

tale da assolvere i compiti che ci sono. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Andriulo. Se ci sono altri interventi in merito 

alla discussione dell’ordine del giorno. Stiamo facendo la 

discussione. Ci sono altri interventi in merito alla 

discussione? La parola al cons. Paloscia. 

 

Cons. Paloscia 

Presidente, io in merito a questa proposta del consigliere 

Quaranta dico, tanto per cominciare, che sono favorevole ma non 

è che sono favorevole  perché la proposta l’ha fatta Quaranta, 

qua dobbiamo chiarire queste posizioni ecco perché cercavo di 

capire, nell’intervento e nelle considerazioni che ha  fatto il 



cons. Andriuli poi alla fine non ho potuto recepire quello che 

in realtà io posso fare una serie di considerazioni poi alla 

fine quindi in merito a questo io sposo questa volontà di 

portare all’attenzione della Amministrazione centrale una 

richiesta che serve ad aumentare e ad incrementare sia   per 

quanto riguarda il discorso degli orari dell’apertura dei bagni 

che per quanto riguarda incrementare le attenzioni della Polizia 

Municipale sul territorio del IV Municipio perché qua la cosa 

che dobbiamo dire, Presidente, è la carenza cronica che ormai si 

è insediata grazie anche ad una serie di situazioni che hanno 

portato a questo, cioè una serie di situazioni sta pure nel 

fatto che molte Amministrazioni che si sono succedute hanno 

sempre visto questo territorio, il territorio che è la periferia 

della periferia quindi dove si deve mandare  il Vigile urbano 

che probabilmente è mezzo, ha delle disabilità, no, 

probabilmente ha delle disabilità che può stare tranquillo e 

sereno a Loseto o è il Municipio, la Circoscrizione in passato..  

- no, io parlo in generale adesso – dove quindi veniva visto 

come un discorso, dici tanto sta, dove dobbiamo  metterlo 

questo? Scusa, uno non sa leggere, non sa scrivere( frase 

dialettale), tanto, diciamole tutte le cose, quindi se uno non 

sa legger e non sa scrivere, abbiamo la risoluzione del 

problema, si chiama qui IV Municipio, cioè perché il V° no? 

Perché al V° c’è il mare e quindi meglio il IV. Cioè questa è la 

verità. Allora io credo che su questa cosa  la compattezza di 

questo Municipio dia la forza giusta anche a Lei, Presidente. 

Per andare dove Lei va a fare i tavoli tecnici che forse sarebbe 

il caso che dopo  che li fa i tavoli tecnici, venga anche a 

relazionare su questi tecnici, io non capisco cosa sono.. (frase 

dialettale), cons. Fumai, perché che lei va a fare il tavolo 

tecnico e noi siamo all’oscuro di questi tavoli, è una cosa 

assurda. Allora forse sarebbe il caso, presidente, che per 

quanto riguarda queste proposte, queste richieste, e credo che 

dovrebbero, possono venire da chiunque di noi, su questi ci 

dobbiamo coalizzare, non ci sono altre possibilità. O il 

territorio è fortemente coalizzato dicendo “ signori, basta, 

abbiamo detto basta, “ a prescindere che il Sindaco può essere 

verde, giallo o rosso, ma è una questione veramente di 

credibilità che noi dobbiamo dare ai cittadini. Oggi i 

cittadini, ed è la dimostrazione e a ritornare al discorso di 

Via Vaccarella, bastava pure mettere un po’ di attenzione, pure 

dal livello dei Vigili Urbani, di controlli la mattina, ect.., 

non ci sono problemi, però non gliene frega a nessuno. Non 

gliene frega a nessuno. È meglio mettere i Vigili.. senta , lei 

normalmente probabilmente va a dormire tardi, le posso 

assicurare che io alle cinque, 5 e mezzo sono sempre in piedi, 

glielo posso assicurare, allora … che devo andare a fare pure 

l’intervista ai signori che stanno là, vi porto anche  

l’intervista la prossima volta, quindi non è questo il discorso, 



probabilmente pure lo stesso Consigliere, l’amico Buono che 

abita da quelle parti probabilmente poi ve lo potrà dire che 

cosa succede là la mattina della domenica che viene fatta 

l’apertura, e ribadisco questo punto perché non mi è piaciuto, 

Presidente, la presa di posizione che ha avuto Lei per questo 

problema. È un po’ quello che io volevo capire dall’intervento 

perchè ripeto, non mi è chiara la volontà adesso del Centro 

Sinistra o della maggioranza su questo punto che è questo 

appunto di avere più Vigili e maggiori spazi di tempo per una 

piazza che noi dobbiamo ravvivare. E come facciamo a farla 

rivivere questa piazza? Come facciamo a sollecitare delle 

iniziative in Piazza se poi, ritorniamo al discorso dei bisogni, 

uno troverà i bagni chiusi quindi dove  andare a fare i 

bisognini uno che si trattiene alle 10,00 di sera in  piazza? 

Dove deve andare? Dove sarà costretto ad andare, dietro il 

cespugli? Dietro l’albero? Questa è la verità. Tra parentesi, 

bar, purtroppo di conseguenza, ormai qua ci sta la Gestapo, ad 

una certa ora tutti chiudono perché non hanno motivo di stare 

aperti. Quindi è una morte ormai diciamo continua, lenta e 

continua. Allora noi  questo dobbiamo fare, lo facciamo come 

atto nostro, noi siamo stati eletti per fare queste cose.  Poi 

può darsi che l’Amministrazione centrale dirà di no però noi di 

qua queste proposte le dobbiamo portare e possiamo dire, 

signori, così come abbiamo fatto per tante altre cose, noi la 

nostra parte l’abbiamo fatta, purtroppo la prossima volta prima 

di votare De Caro pensateci due volte. Cioè questo è il senso, 

non so se è chiaro. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Paloscia. La parola al Consigliere 

Menolascina. Per la discussione, al cons. De Giulio.  

 

Cons. De Giulio 

Purtroppo bisogna sempre fare un passo indietro e rimarcare le 

cose che si sono dette nei precedenti interventi. Prendo un po’ 

quello che negli altri interventi hanno detto i vari Consiglieri 

a partire dal Cons. Quaranta, il cons. Andriulo, il cons. 

Menolascina, qui dobbiamo capire una cosa forse fondamentale sia 

in termini economici, ripeto e continuo a ribadire, quanti 

introiti da questo Municipio entrano nelle casse comunali. 

Questa è la cosa da dire e da chiedersi. Qualcuno di voi dirà “ 

ma perché lei non lo ha fatto?” Se dovessi dirvi io che cosa ho 

fatto e che cosa non ho fatto, forse l’unica responsabilità che 

avevo è che  ero di  colore politico diverso da quello che 

amministrava la città di Bari. In mia presenza un giorno quando 



sono andato ulteriormente a chiedere più forza pubblica per 

quanto riguarda i Vigili Urbani su questo territorio, non dico 

cosa mi è stato detto ma dico semplicemente che in mia presenza 

c’era l’attuale direttore in mia compagnia e le parole che 

uscirono dalla bocca dell’attuale Comandante dei Vigili urbani, 

non dico che sarebbero da censurare ma io che sono un 

garantista, vado contro a quelli che sono i miei principi, le 

mie idee, sarebbe proprio da arrestare. Dico questo perché? Ho 

fatto un altro intervento di questo genere l’altro giorno 

riferendomi all’organico presente su questo territorio in merito 

alla azienda municipalizzata Amiu. Che cosa prevede il contratto 

di servizio, che cosa prevede, quali sono i parametri più che di 

valutazione che una buona Amministrazione deve tener conto, e 

quindi in base alla popolazione, in base al numero dei 

chilometri che abbiamo in questa ex Circoscrizione, oggi 

Municipio, quindi devono essere i Vigili Urbani, mi fa specie 

che comunque il Presidente si è allontanato perché diceva al 

cons. Paloscia “ lei si sveglia tardi, questo Municipio è pieno 

di Vigili urbani”. O tengo io l’allucinazione o ce l’ha il 

Presidente perché forse il Presidente non conosce nemmeno quello 

che è l’ordine di servizio. Questo territorio,  se non è 

cambiato, ha quattro Vigili Urbani la mattina e quattro il 

pomeriggio, due dovrebbero essere appiedati e due dovrebbero 

essere in macchina. I due appiedati rimangono fermi sulla Piazza 

perché, ripeto, non so se è  cambiato perché se è cambiato come 

prima, come su, farò un passo indietro e chiederò scusa, ma fino 

all’anno scorso questo territorio aveva due Vigili urbani 

appiedati e due in macchina. I due in macchina sono per forza di 

cose mancanza di organico, tutto quello che vogliamo, presenti 

anche nella Circoscrizione di Poggiofranco perché fanno 

interventi sia nel nostro territorio che nel territorio di 

Poggiofranco, all’epoca Circoscrizione Poggiofranco. Quindi 

signori miei, l’analisi da fare è questa, non è che dobbiamo  

continuare a chiedere  l’elemosina ad una amministrazione cieca 

e, se mi permettete, sorda. Vito Menolascina diceva prima, 

notizia di oggi,  “30 poliziotti della Polizia provinciale 

passeranno in forze al Comando dei Vigili Urbani”. Bene, 

libriamo l’area metropolitana, la città metropolitana perché le 

competenze della Polizia municipale sono totalmente diverse 

dalle competenze di un Vigile Urbano di un Comune   quindi noi  

liberiamo i 30 Vigili di Polizia municipale dalla Città 

metropolitana, lasciamo far accendere a tutti quanti i fuochi, 

facciamo accendere a tutta la provincia quelle che sono appunti 

i copertoni per poi accendere quelle che sono i fili di rame per 

poi ricavarne il rame, lasciamo un territorio scoperto, perchè?  

L’analisi forse più importante è che nell’ultimo concorso dei 

Vigili Urbani del Comune di Bari, 80 persone hanno partecipato 

ad un concorso per quanto riguarda la Polizia Municipale con il 

motore, quindi con i mezzi a motore. Dopo un anno quelli si 



mossero, l’80 % dei Vigili Urbani dimostrando con un certificato 

medico che erano inagibili alla moto e quindi sono passati negli 

uffici. Ma ragazzi, la storia, ripeto, non è per fare la 

polemica. Per parlare del presente bisogna conoscere il passato 

per poi iniziare ad immaginare un futuro che vogliamo. Non 

devono regalarci nulla. Questo continua ad essere ancora il 

Municipio più grande di tutti,  forse no, adesso no, però uno 

tra più grandi con delle realtà totalmente diverse da quelli che 

sono nel I municipio perché nel I° Municipio, signori, se mi 

permettete, per quale motivo devo stare cinque Vigili Urbani 

sotto il Palazzo del Comune lì come piantoni e noi dobbiamo fare 

l’elemosina per averli soprattutto quando abbiamo problemi seri 

per quanto riguarda il contributo alloggiativo, per quanto 

riguarda il tesseramento dei pulmini per quanto riguarda i 

bambini, scolastico. Oh, non dobbiamo più chiedere l’elemosina a 

nessuno. Ci spetta e ce lo devono dare.    Se non ricordo male, 

e su questo il supporto del Dott. Buono, noi forse con la mia 

legislatura abbiamo fatto una delibera pure per quanto riguarda 

appunto la apertura nelle ore e soprattutto nei periodi estivi 

sia del bagno, dei Vigili urbani no perché non mi fu concessa, 

ma per quanto riguarda i bagni fino alle 11,00 di sera e le 

fontane- si ricorda sig. Buono? – sono passati cinque anni, 

quella delibera è stata rivista? Queste delibere, signori cari, 

servono per un motivo, che quando il Comune andrà a fare il 

nuovo bando di gara per la apertura e la chiusura dei bagni, 

deve mettere a budget le aperture estive. Perché una azienda che 

giustamente ti dice “ io ho partecipato ad un budget, devo 

coprire sei ore lavorativi al giorno, non me ne potete chiedere 

10”, è ovvio perché sennò vai in affanno, queste delibere ripeto 

e ribadisco, servono per dare una programmazione anche alla 

Amministrazione centrale per fare un bando di gara. Siccome sono 

anni che noi continuiamo a dire “ l’apertura estiva”, perché 

ragazzi, poi no fossilizziamoci solo su Carbonara, cons. 

Quaranta,  sui Vigili Urbani presenti solo sulla piazza, noi 

abbiamo tre piazze, se non quattro,  Ceglie, Loseto e Santa 

Rita. Ditemi voi, presidente, lei dice che questo territorio 

pieno di Vigili urbani. Mah, forse non mi  fermo più come una 

volta in questo Municipio. Ma io non vedo una pattuglia di 

Vigili Urbani dopo le 20, 00, manco a pagarla. Perché se 

qualcuno di voi non l’ha provata questa esperienza, io ve la 

racconto come un fatto personale. Se qualcuno parcheggia la   

macchina sotto un divieto di sosta e non potete accedere alla 

vostra proprietà, bisogna chiamare la sede operativa, la sede 

operativa dove trovare la macchina a disposizione che forse sta 

a santo Spirito in periodo estivo e quindi il traffico, le cose. 

Tu entri a casa alle 3 di notte, quindi come si fa a dire che 

abbiamo la pattuglia dei Vigili Urbani presenti h 24 in questo 

territorio? Pattuglie di Vigili urbani presenti h.24 sul questo 

territorio, è una fesseria. Vada alle 8,00 del mattino se 



qualcuno di voi non lo sa, ve lo dico, si perde un’ora, è questo 

è ottimizzare i tempi? Perché i Vigili Urbani vanno a Japigia 

alle 8,00 del mattino quando dovrebbero prendere servizio, 

timbrano. Fino a che prendono la macchina di servizio e arrivano 

in questo territorio e viceversa, quando devono smontare, 

perdete un’ora che la circoscrizione e quindi  oggi  è 

Municipio, è scoperta. Quindi ripeto, riflettete! Queste 

delibere servono soprattutto per una programmazione sana per 

quanto riguarda l’Amministrazione centrale. Quindi io su questa 

delibera, proposta di delibera sarò sicuramente e pienamente 

favorevole perchè è e continua ad essere un territorio, da parte 

dell’Amministrazione centrale ha poca attenzione e quindi ripeto 

e spero e mi auguro che   a gran voce tutti quanti  siamo 

d’accordo nella approvazione di questa proposta di delibera. 

Grazie. 

 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi in merito alla discussione? Giusto per 

precisazione. Rispetto a notizie  riguardo all’orario di 

apertura dei bagni c’è un ordine di servizio che andrà a regime 

da venerdì prossimo che prevede l’apertura dalle 17,30 alle 

21,30 per quanto riguarda i bagni e per quanto riguarda i bagni 

della Piazza di Carbonara. Per quanto riguarda i Vigili Urbani, 

diciamo che è una battaglia comune e comunque attendiamo  

l’espletamento del concorso che si sta tenendo e quindi avremo 

un potenziamento. Poi d’altronde rispetto al caso che diceva e 

credo di conoscere bene, il caso a cui facevi riferimento, 

rispetto a cause  di servizio, non è che l’Amministrazione possa 

fare granchè, necessariamente deve ottemperare alla 

ricollocazione del personale a seconda di quelle che sono le 

patologie che poi si ritrovano per cui andrebbe rifatta una 

riformulazione della funzione pubblica e della riforma della 

funzione pubblica, spero al più preso possibile. Quindi se non 

ci sono più interventi sulle Comunicazioni, possiamo passare 

alla dichiarazione di voto. Cons. Menolascina per la 

dichiarazione di voto. 

 

 

Cons. Menolascina 

Sì, grazie, Presidente. Volevo dire che sono completamente 

d’accordo sull’ordine del giorno  presentato dal cons. Quaranta 

quindi il mio voto sarà  favorevole. 



 

Presidente 

Consigliere Brancale, per la dichiarazione di voto.  

 

Cons. Brancale 

Sì, Presidente. Prendiamo atto comunque dell’allungamento 

dell’orario, alle 21,30,  comunque sia noi eravamo già orientati 

come Partito democratico al voto positivo. 21, 30 è l’ordinanza. 

Ovviamente è facile … 22, 30, un’ora in più. Se mi fate finire 

di parlare. allora il problema caro cons. De Giulio, il problema 

è questo, che lo sappiamo, pure noi, io vado ad aprire l’ufficio 

alle 3 e mezzo- le quattro. A Luglio- Agosto con questo caldo 

sinceramente sfido, o può darsi pure che c’è l’avventore che 

viene da Bari, alle 3 e mezzo io tutta questa gente che vuole 

andare a defecare non la vedo. Voglio dire, e probabilmente.. e 

il bagno a che serve? Va bene, comunque, ecco, non lo mettiamo 

dal punto di vista del servizio di quello che deve andare fare 

realmente, là bisogna presidiare, non a caso dieci Vigili, là 

bisogna presidiare perché purtroppo nei bagni pubblici  molte 

volte , vedi le ultime riprese  televisive che abbiamo visto in 

televisione,  non si andava solo ad orinare e a defecare, si 

facevano purtroppo riunioni di altro tipo. Quindi è inutile che 

facciamo finta ora, io non sto dicendo che ci hanno regalato 

niente, io accolgo con favore che comunale 21,30 è un orario già 

più dilatato però  noi tuttavia siamo favorevoli agli orari e 

anche al rafforzamento, alla presenza della Polizia Municipale, 

quindi voteremo a favore.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Brancale. Per altre dichiarazioni di voto?                  

 

Cons… 

Grazie, Presidente. È superfluo dirle quello che è il mio 

intendimento e del gruppo che rappresento anche perché l’hanno 

già detto loro. Io invece ero incuriosito un attimino ora, le 

chiedo che tipo di interventi Lei metterà  in atto se decide di 

mettere in atto degli interventi per far rispettare qualora, e 

mi sembra che passerà perché il Gruppo Democratico e con tutto 

il gruppo che rappresenta Vito e quindi tutti, sembra che 

voteremo a favore, io Le chiedo, Lei cosa intende  mettere in 

campo per far sì che si rispetti la volontà di questo ordine del 

giorno quindi della volontà di questo Consiglio e non, se 



intende, ripeto, intraprendere delle azioni e non subire ancora 

una volta passivamente quello che viene deciso da Bari perché io 

credo che sia una dichiarazione di buonsenso quella del cons. 

Brancale in cui dice che le 3 e mezzo, alle quattro c’è poca 

gente in giro, ed è vero, però d’altro canto mi deve dare atto 

il cons. Brancale che dopo le 21,30 c’è ancora molta gente in 

giro. Quindi io credo che chiudere un bagno pubblico alle 21,30 

d’estate nella Piazza principale di un quartiere non credo che 

sia una buona cosa e quindi  ero incuriosito nel conoscere  

quelle che saranno le sue azioni, se ci saranno delle azioni per 

far sì che si vada ad allungare l’orario di servizio dei bagni. 

Grazie.    

 

Presidente 

Altre dichiarazioni di voto? Per quanto riguarda, sicuramente 

darò corso come in tutti gli ordini del giorno che mi vengono 

sottoposti, cerco di ottemperare, di dare corso previsto dalla 

legge e per cui insomma sarà mia cura e cura degli uffici 

trasmettere questo ordine del giorno agli uffici competenti. 

Posso aggiungere a questo che insieme a questo provvedimento ci 

sarà anche una azione rispetto alle attività commerciali che  

distribuiscono mescite e quant’altro, che debbano anche 

ottemperare alla apertura dei bagni che sono previsti per legge 

all’interno degli esercizi commerciali, pena la chiusura 

dell’attività commerciale perché poi ognuno deve prendere, ma io 

problema è che cosa semplice parlare, parlare di ottimizzazione 

della spesa, poi parlare del servizio e allo stesso tempo 

parlare con la spesa pubblica, insomma il fatto di poter parlare 

è la cosa più semplice che possa esserci. Quindi se noi ci 

dobbiamo dare delle regole, è giusto che le regole vengano 

rispettate da parte di tutti quelli che insomma le debbono 

rispettare.  Quindi procediamo alla votazione. Chi è favorevole 

all’ordine del giorno? Alla unanimità.  

Per la immediata esecutività? Alla unanimità.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/07/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/07/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 
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